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台擬交意向書加入亞投行
或以「中華台北」名義 冀能融入區域經合

在昨天早些時候，「行政院」針對加入亞投行召
開跨部門會議，包括外事部門、陸委會、「財

政部」、「金管會」、「中央銀行」和主計總處等
單位參加，各部門提出相關權責範圍的資料。據了
解，會中觸及討論加入的經費、商機及名稱。

台高層：未接到陸方邀請
不過，台灣方面最介意的，還是以什麼名稱加入

亞投行。陸委會高層表示，只要台灣加入亞投行的
名稱適當，且加入後的權利、義務與其他會員完全
相等，那台灣加入任何國際組織都是好事。
「財政部」次長吳當傑則表示，從經濟實質效益

來看，如果能夠加入亞投行，能夠為企業在未來亞
太基礎建設提供商機，對企業、經濟都有幫助。名
稱部分，過去有一些國際慣例，台灣參加亞洲太平
洋經濟合作會議（APEC）是以「Chinese Taipei
(中華台北)」，目前是以這個名稱比較適當。他並指
出，目前還沒有接到大陸邀請，但包括陸委會、
「財政部」等各部會都積極注意。
台灣有輿論指出，加入亞投行應是台灣的戰略目

標，如何加入、以什麼名義加入，則是戰術問題。不
應為了戰術問題，犧牲或延誤了戰略目標。對於正在

積極打「亞洲盃」的台灣來說，加入亞投行不但是企
業的最佳順風車，也是參與一個新國際秩序形成的難
得機會。
台灣「中央研究院」院士胡勝正表示，從經濟觀點
來說，台灣外匯存底超過1.8萬億美元、超額儲蓄1.8
萬億新台幣，境外投資也有1.5萬億美元；如何替資金
尋找好的出路，當局需要思考。畢竟資金鎖在島內最
終只能炒房炒股，加入亞投行將錢放到海外有效投資
才是正道。
《中國時報》也發表社論，呼籲在台灣加入亞投
行問題上，大陸應包容，台灣要務實。社論更呼籲
台灣朝野政黨捐棄成見，由台灣的整體及長遠利益
出發，不要再機關算盡，不要再被少數極端分子和
政客所挾持。

香港文匯報訊 綜合消息，台灣將由

「財政部」擬定參與亞洲基礎設施投資銀

行意向書，「總統府」方面指，如能加入

亞投行，將有助於台灣融入區域經濟整

合，並可增加廠商國際商機，提高未來參

加其他經濟組織的可能性。「總統府」發

言人陳以信昨日晚間透露，「總統府」下

午召開「國安高層會議」，決定將由「財

政部」擬定參與意向書，經「行政院」核

定，由陸委會請國台辦，提交亞投行籌備

秘書處。

香港文匯報訊（記者葉臻瑜福州報道）鑒於大陸
發改委有意願將台港澳納入亞投行考量，但目前台
灣以何種稱謂加入，在島內飽受爭議。台灣中華經
濟研究院經濟展望中心主任劉孟俊接受本報專訪時
指出，無論是沿用 APEC 模式下的「CHINESE
TAIPEI」即「中華台北」稱謂，抑或是WTO下的
「台澎金馬獨立關稅領域」，只要「能既照顧島內
情緒，又不和商機失之交臂」，相信兩岸最後都能
友好協商。他坦言，雖然島內仍有少部分人不惜以
犧牲經濟發展為代價，但眼看台灣經濟遭到「邊緣
化」，大家還是應該以「大局為重」。

彌補落後步伐 盼追上韓國
劉孟俊強調，加入亞投行對於台灣目前的競爭對

手韓國，以及對兩岸服貨貿卡關延宕的現狀來說，
都有給了台灣將此前落後的腳步一舉迎頭趕上的契
機。「韓國同大陸簽署了FTA，而服貨貿又難產的
情況下，亞投行可以說是救命稻草，未來台灣分享
發展機遇，甚至是在某些領域和韓國分庭抗禮，都
未可說。」
儘管亞投行最後章程還沒有最終確定，但大陸相

關部分已表態歡迎台灣地區加入。中國社科院台研
所副所長張冠華相信，兩岸有智慧再找到一個雙方
都能接受的模式。他認為，亞投行是由「一帶一
路」的願景組成的一個多邊性銀行機構，一旦台灣
加入，相當於參與了「一帶一路」的核心部分。這
意味着，未來兩岸不僅在很多投資貿易領域可能合
作，同時也將成為落實和加快ECFA條款的助力。
「亞投行是對參與地方彼此貿易壁壘的解除，這對
台灣產業腹地拓寬尤其重要。」
但張冠華重申「九二共識」是兩岸合作的基礎，

隨着2016年台灣地區領導人選舉臨近，這種常態性
制度化的東西在「大選」後如何維繫
也「撲朔迷離」。他希望台當局減少
非理性的政治因素，抓住眼下的歷史
機會，由獨唱加入整個世界區域經濟
「大合唱」。
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台10年後工作人口將「又老又少」

國台辦強調M503無政治目的

新竹槍戰
一匪被擊斃一警中彈香港文匯報訊 據台灣《聯合報》報道，台灣同時面臨少子化、高齡化

危機，勞動力拉警報，台灣「發展委員會」日前公布的人口推計報告指
出，未來十年工作人口將減少180萬人；而平均工作年齡，預計在15年
後，將從現在的35至44歲為大宗，轉變為55至64歲為主。

鼓勵延後退休 加強託老政策
為改善台灣勞動力問題，台灣「發展委員會」已請「勞動部」研議延後
或漸進式退休方案。如勞保年金請領年齡，從現行60歲可領逐年遞延，
2026年將達65歲請領；並透過每延後1年請領，增給年金金額4%，也就
是最多可增加20%，鼓勵延後退休。在此同時，台灣「發展委員會」也敦

促「衛福部」改善幼托環境，提高女性勞動參與率。
台灣「發展委員會」人力發展處專門委員賀麗娟指出，面對工作人口數
量下滑，首要目標思考是「如何維持人力」；由於現階段透過移民，補充
勞動人口有難度，因此以促進勞動參與率為主要目標。賀麗娟說，這十年
整體婦女勞動參與率近年突破5成；而在25至29歲比例高達9成，高於歐
美日韓等地，但隨婦女因養育兒女退出勞動市場，比例「節節敗退」。
台灣「發展委員會」官員指出，更強化託育、託老政策是重要方針。如
鼓勵地方提供閒置空間設立非營利幼兒園，降低育兒費用，並鼓勵僱主辦
理員工托兒服務；長期照護方面，則預計在明年完成368鄉鎮市建立多元
日照服務，擴大長期照顧服務網絡。

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣地區領導人
馬英九昨日表示，今年是抗戰勝利70周年，也是
二戰結束70周年，台灣將舉辦一系列紀念活動，
表彰和平重要，譴責戰爭發生。
馬英九昨早接見赴台參加青年論壇的以色列代
表團，談及猶太人在二次世界大戰時的不幸遭
遇。他表示，猶太人在二次世界大戰時有600萬人
不幸遇難；而在中國，日本發動侵華戰爭，死亡
人數超過2,000萬人，今年是抗戰勝利、台灣光復
70周年，也是二戰結束70周年，台灣會舉辦有一

系列紀念活動，表彰和平重要，譴責戰爭發生。
此外，國民黨籍「立委」林郁方昨日表示，防

務部門確定7月初在湖口閱兵場舉行抗戰勝利70
周年戰力展示，相關計劃已獲得馬英九同意，具
體日期待定。林郁方發布新聞稿指出，整個「戰
力展示」不含三軍樂儀隊與陸軍專科學校鼓隊的
開場表演，約 90分鐘以上；包括「空中分列
式」、「地面校閱」、「地面分列式」和「戰技
操演」等，動用的空中兵力與地面裝備規模將超
過2011年10月舉行的防務展演。

香港文匯報訊 據中通社報道，大陸劃設的M503航路29日正式啟用，
針對有人聲稱大陸劃設該航路有政治目的，國台辦發言人范麗青昨日表
示，該說法與事實不符。
有媒體報道，駕機投誠大陸的前國民黨飛行員黃植誠說，大陸劃設
M503航路有政治目的。台媒就此詢問國台辦，發言人范麗青說，關於劃
設M503航路的原因，「大陸方面已經多次說得非常清楚了。媒體報道的
個別人的說法，與事實不符」。大陸民航局重申，M503航路是為了分
流。現有航路流量已近飽和，每天往返共1,200班，其中66%是國際航

班，班機準點率僅46%。
M503航路29日零時正式啟用，當天有33架航班使用該航路。大陸民航
局規劃，M503航路開通航段在上海飛航情報區內，運行初期每天33班
次，飛行由北向南、原訂航路向西偏置6海里。
台灣陸委會高層29日表示，經過雙方溝通，大陸承諾軍機絕對不會使
用這條國際航班使用的航路，這無形中讓台海上空增加一道緩衝空間與屏
障。陸委會主委夏立言昨日也表示，M503航路啟用後，大陸軍機沒有超
過M503航路的活動。

香港文匯報訊 據台灣《旺報》報
道，不承認有「九二共識」的民進
黨主席蔡英文，近來卻頻頻遭美國
政府前涉台官員及學者逼問，要提
出什麼論述來向台灣及美國，甚至
大陸說明她的大陸政策。蔡英文預
定6月赴美訪問，與4年前台灣「總
統」大選前相同，蔡英文這次訪美
對她的「總統」之路非常重要，如
果沒有充足準備及提出足以令人滿
意的論述，恐怕會再次「被當(意指
考試不合格須重考)」。
這次的「補考」，蔡英文無法再

迴避的以「空心蔡」式論述，雖然
她還是沒有說清楚她的兩岸政策，
但美國方面已經透過前官員和學
者，不斷提出警告或是直接、間接
要求她在兩岸政策上說清楚講明
白，等於是提前向她攤牌。
蔡英文不能再以模糊的說法，

像是要再聽聽各方的意見、維
持台灣最大的利益等，卻未能
提出明確的方向和政策，來面
對美國及大陸愈來愈急切的要
求表態，更不能以此來搪塞台
灣的民眾。

承傳泰雅族精神 青年種茶創業
陽光暖暖地灑在台北街頭。麗水街一條小巷內，「雲山藝文咖啡茶

館」安靜地等着客人。品一壺自己茶園產的高山茶，32歲的店主、泰
雅族青年巫清瑜講述起自己的創業故事。從台灣中部鄉村來到繁華的台
北，他想架起一座橋樑，讓家鄉原滋原味的產品來到城市，讓在異鄉打
拚的少數民族青年有份故鄉的產業。「不知道我們為什麼會這麼勇敢，
如果有第二次，是不敢再這樣做了。」巫清瑜說。

盼為城鄉搭建連接平台
位於南投縣仁愛鄉發祥村的瑞岩部落，是台灣泰雅族的發源地。海

拔1,100餘公尺，四周群山環抱，出產茶葉以青心烏龍為主。巫清瑜在
這裡出生。他記得小時候部落人很多，全部是泰雅族。大家以種玉米、
稻子、蔬果為主業。待他長大，很多家庭已經為了小孩子的教育遷到鎮
上，留下的多是上了年紀的族人。巫清瑜18歲到台北讀書，隨後畢
業、當兵。23歲開始在一家機構協助台灣少數民族民眾就業，一做7

年。兩年前巫清瑜決定辭去工作，幫助種茶創業的父親。
「最難的是，什麼都沒有接觸過，也不知道創業要怎麼創。沒有概

念，沒有任何資金、人脈和資源。」巫清瑜說，在這樣狀況下，他們還
是很勇敢地走上了創業路。他選擇用講述父母故事的方式行銷，讓人們
了解他家的茶園，再喜歡上那裡的茶。每一個設計精美的茶禮包內，都
有一張小小的卡片講述茶園故事：「我們稱它『雲山茶鄉』，結合父親
與母親名中最後一字而命名。我們賦予『雲山茶鄉』崇高重任，期望成
功創造當地特色產業，部落中年輕人不必遷離原鄉，又可以經營自己的
事業。將瑞岩泰雅祖先精神，在這塊土地上，世世代代流傳下來。」

「泰雅族無論老人、年輕人，都很有韌性。這種韌性
就是不管在怎樣艱難的環境，都能找到自己生存的方
式。」巫清瑜希望，未來還可以跟部落做直接鏈接。
「在台北搭建一個平台，讓大家通過我們的平台，吃到
部落新鮮的東西，甚至到我們的部落旅行。」 ■中新社

台媒：蔡赴美「補考」須就兩岸表態
台將紀念抗戰勝利70周年

香港文匯報訊 據中央社報
道，台灣新竹縣竹北市發生槍擊
案，警匪於傍晚第一次駁火時，
造成洪姓主嫌中彈，到院前死
亡；何姓員警則手部中彈，無生
命危險。逃竄中的鄭姓同夥在警
方擴大封鎖範圍逐層搜索下已
被捕。目前已經查扣霰彈槍1
枝、克拉克手槍1枝、點三八手
槍1枝以及製毒工具。
台中市警局霧峰分局9名員警

會同海巡署跨域辦案，昨日傍
晚至新竹縣竹北市新工五路一
處社區大樓內緝毒，未料嫌犯
頑強抵抗，警方連開數槍，其
中一名洪姓主嫌在第一次與警
方駁火時中彈送醫，到院前已
無生命跡象。

■歹徒與警方對峙，雙方駁火。 中央社

■台方意向書將由陸委
會請國台辦提交。圖為
陸委會主委夏立言。

中央社

■對於亞投行事宜，馬英
九日前公開宣示台灣「不
會只當個旁觀者」。

中央社

■■巫清瑜巫清瑜（（左左））想將家鄉原滋原想將家鄉原滋原
味的產品帶到城市來味的產品帶到城市來。。網上圖片網上圖片

■台當局高層認為，如果能夠加入亞投行，能夠為企業在未來亞太基礎建設提供商機，對企業、經濟都有
幫助。 中央社

■泰雅族是台灣原住民之一。
網上圖片

■圖為台軍早前進行操演。 資料圖片
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